

resser de l'Europe et à s'unir et qui a abouti à la doctrine Monroe en 1823. Depuis cette époque, si l'application de la doctrine Monroe a été possible, c'est grâce à la suprématie navale de la Grande-Bretagne, et c'est cette dernière qui leur a valu la liberté dont ils jouissent.

L'œuvre de la population américaine au cours des deux conflits mondiaux me remplit d'admiration. Je crois qu'il vaudrait mieux dire à nos voisins la vérité, toute la vérité et rien que la vérité sur ce que nous pensons de la situation mondiale. Songeons à la façon dont ces questions ont été abordées à Lake-Success. Attendons que les historiens aient raconté ces événements. Voyons la décision qu'on a prise au sujet de la Palestine, de l'Inde, de Suez et de la Grèce. Rappelons-nous ce qui s'est passé à Genève: des millions ont été affectés à la construction d'édifices. Tous les journaux ont commenté et non en deux ou trois lignes, l'effondrement de la Société des Nations. Quelles solutions a-t-on trouvées pour la Palestine, l'Inde, les Balkans et les Etats baltes? Voilà autant de problèmes qui ont été soumis à l'Organisation des Nations Unies. Tout le monde était fort empressé à se rendre là-bas, pour loger dans les meilleurs hôtels. J'ose dire que lorsque nous recevrons les comptes du plancher d'un ou deux hôtels Biltmore, une somme de \$100,000 paraîtra insignifiante au regard des montants affectés au grand festin qui s'est donné là-bas. Attendons que les gens se soient rendu compte de ce qui s'est passé.

Les réunions de Lake-Success ont-elles facilité une entente entre les Etats-Unis et la Russie? Non, loin de là. L'ONU de Lake-Success est l'un des organismes les plus néfastes que nous n'ayons jamais eus ou que nous n'aurons jamais. En ce moment, la civilisation occidentale est plus éloignée que jamais de la civilisation orientale. Il serait stupide de continuer à appuyer ces organisations. Elles ont complètement échoué dans le passé. Les Etats-Unis et la Grande-Bretagne ne doivent plus se faire l'illusion qu'ils peuvent réaliser la paix et la sécurité par l'entremise d'une organisation internationale de ce genre. Autrement, nous aurons sûrement une troisième guerre. Ils ne font que perdre du temps. Qu'ont-ils accompli pour la liberté et les droits de l'homme?

Il y a, je crois, à la bibliothèque du Parlement, un ouvrage intitulé: *Staline et sa Russie*, écrit par M. Dallin. C'est l'histoire des millions d'esclaves déportés de diverses régions de l'Europe pour aller travailler dans les mines de la Russie et accomplir d'autres travaux forcés. Ils sont réduits en esclavage pour la vie. Que fait notre délégation à

[M. Church.]

l'Organisation des Nations Unies? Elle est pourtant au courant de ces faits. Pourquoi la Chambre des communes n'en est-elle pas informée? Pourquoi la presse ne nous renseigne-t-elle pas à ce sujet? Pourquoi Radio-Canada ne nous en dit-elle rien? Pourquoi le public n'est-il pas mis au courant des faits? Va-t-on leur bander les yeux comme ils l'ont été en 1938, avant la guerre de 1914 et entre les deux guerres? Maintenant que la Grande-Bretagne a mis hors de service la plus belle armée de mer, de terre et de l'air que le monde ait jamais vue, allons-nous toujours nous berner d'illusions? Non, aucun pays ne devrait simuler l'ignorance de ce qui se passe, ni chercher à établir la paix ou la sécurité au moyen d'un organisme comme celui de Lake-Success.

Je rappellerai comment la présente résolution a été présentée. Le principe dont s'inspire cette résolution se fonde sur la foi et le christianisme. Or, le christianisme repose sur la bonté, mais tout chrétien désapprouve le mal et le péché chez lui. Nous avons transformé le Vendredi saint, fête chrétienne, en une orgie de divertissement à la radio et partout où la chose était possible, sans tenir compte des sentiments d'une nation qui se dit chrétienne. Les principes chrétiens sur lesquels a été édifié l'Empire britannique, de temps immémorial, sont exposés dans le résumé des dix commandements:

Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de tout ton esprit.

C'est le premier et le plus grand des commandements.

Et le deuxième est semblable au premier: Tu aimeras ton prochain comme toi-même.

Sur ces deux commandements reposent toute la loi et les prophètes.

C'est le fondement de la constitution britannique.

Je le répète, le christianisme est intérieur et non extérieur. Quelqu'un qui reconnaît son entêtement et étend sa compassion à tous les hommes porte le même fardeau que les autres. La doctrine chrétienne a trait au salut de l'individu; elle revêt tous les hommes d'une valeur personnelle, en leur rappelant qu'ils sont tous, au même titre, les enfants du Divin Créateur.

Lundi dernier a été un jour historique pour l'Angleterre. Ce sera aussi une date historique pour les Communes, car ce jour-là l'honorable député de Lake-Centre a prononcé un splendide plaidoyer pour les droits de l'homme et la liberté humaine. En même temps à Londres, on dévoilait un monument de bronze à la mémoire d'un grand homme qui passera à l'histoire, le regretté président des Etats-Unis. Wordsworth, parlant de la mort de Milton, a dit: